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Commentaire des images 

 

Pour introduire 

Nous poursuivons notre session de KT de la rentrée sur le thème du nouveau départ. Un nouveau 

départ c’est compliqué, parce que lorsque l’on sort de ses habitudes, lorsque l’on commence quelque 

chose de nouveau. Et bien forcément, on sort de son pré-carré, on sort un peu de sa zone de confiance. 

Et on va voir à travers quelques exemples, que la Bible nous éclaire, nous donne des conseils en quelque 

sorte pour les nouveaux départs. 

Pour ce faire, on va faire un jeu très simple. Chacun à son tour, vous allez regarder des images et dire 

ce que ces images vous évoquent.  

Et ensuite, on fera le lien avec les images et la Bible. 

 

Image 1 : 

La première image fait référence à David. De David et Goliath. Souvenez-vous. Nous avons deux armées 

qui se font face. D’un côté les philistins, de l’autre les hébreux. Du côté philistin, nous avons un géant 

Goliath et du côté hébreux nous avons le petit David. David n’a pas peur de se confronter à un 

adversaire plus grand, plus fort et mieux équipé que lui. Sa force et sa confiance repose entièrement 

sur Dieu. Il n’a pas peur de faire face à ce qui pourrait sembler impossible. 

Il y a une phrase de la Bible, (mais il y a en a beaucoup d’autres) qui nous montre cela.  

« N'ayez donc pas peur, car je suis avec vous; ne vous effrayez pas, car je suis votre Dieu. Je te fortifierai 

et t'aiderai; Je te soutiendrai de ma droite. » 

On a ici une parole de réconfort. Une parole qui appelle à faire confiance à Dieu, à s’en remettre à lui. 

La main droite c’est la main qui agit. C’est la main qui a la plus active. D’où l’expression de ma droite. 

Image 2 : 

Cette image montre deux personnes. Il y a une personne qui aide un autre individu à terre. Cette image 

nous parle de se relever. 

Un passage de la Bible parmi d’autres là aussi, nous parle de cette possibilité de se relever malgré les 

aléas de la vie. 

Psaume 46:1 : « Dieu est notre refuge et notre force, une aide toujours présente dans les difficultés. » 

Dans la difficulté, Dieu est là pour nous aider. Et cela montre qu’il est important de se confier en lui. Se 

confier, cela implique aussi d’avoir une relation personnelle avec Dieu. Comment as-t-on une relation 

personnelle avec Dieu ? Ca c’est une question subsidiaire. Par la prière. Par la lecture de la Bible et sa 

méditation, par l’amour du prochain aussi. En étant solidaire avec les autres. En les aidant nous aussi 

avec nos petits moyens à se relever. 
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Image 3 : 

Nous voyons sur cette image une ado qui s’est endormie sur des livres. Cela laisse peut-être penser à 

des études, à des devoirs. 

On ne saurait pas dire si elle s’est endormie parce qu’elle a beaucoup travaillée ou si elle dort à la place 

de travailler. C’est difficile à dire. 

On peut faire un lien avec une partie de la Bible : Isaiah 40: 29-31: « Il donne de la force aux fatigués et 

augmente la puissance des faibles. Même les jeunes se fatiguent, et les jeunes hommes trébuchent et 

tombent; mais ceux qui espèrent dans le Seigneur renouvelleront leur force. Ils voleront sur des ailes 

comme des aigles ; ils courront et ne se fatigueront pas, ils marcheront et ne s'évanouiront pas. » 

Ce passage est important parce qu’il nous rappelle que nous pouvons nous reposer sur Dieu pour 

renouveller nos forces. Ce n’est pas Dieu qui va tout faire. Ce n’est pas Dieu qui va étudier à notre place. 

Ce n’est pas de cela dont il s’agit. Non, Dieu peut renouveler nos forces pour faire face à tout ce que 

nous avons à faire. 

Image 4 : 

Nous voyons des gens qui font une course. Au milieu une dame semble fatiguée mais elle est aidée par 

deux personnes. Et finalement après beaucoup d’efforts, ils arrivent à la ligne d’arrivée. 

Sur leur visage on peut voir en même temps de la fatigue et de la joie. La fatigue d’avoir beaucoup 

couru et la joie d’avoir enfin atteint la ligne d’arrivée. 

On peut faire le lien avec la Bible : « Jacques 1 :2-4 : « Considérez cela comme une pure joie, mes frères 

et sœurs, chaque fois que vous affrontez des épreuves de toutes sortes, car vous savez que l'épreuve 

de votre foi produit la persévérance. Laisse la persévérance finir son œuvre afin que tu sois mûr et 

complet, ne manquant de rien. » 

Les épreuves font partie de la vie. Il ne faut pas paniquer. Pour avoir un diplôme, il faut passer par un 

examen c’est normal. Pour avoir un salaire, il faut travailler, c’est aussi une forme d’épreuves. En anglais 

sur les réseaux sociaux. On peut souvent lire « No pain, no gain ». Et bien C’est un peu la même chose 

que Jacques nous dit. Les épreuves on en affrontent de toute sorte. Jacques va même plus loin, les 

épreuves il faut les considérer avec joie, parce que cela crée la persévérance. Et ensuite le persévérance 

permet de terminer afin que l’œuvre soit complète. Un peu comme sur l’image où aucun d’eux 

n’abondonne. Ils terminent l’épreuve ensemble. 

Image 5 : 

On voit un poisson qui saute au dessus de son aquarium et qui saute dans un autre aquarium on il y a 

plus de places. Cette image évoque avec humour une situation impossible. 

On peut à nouveau faire un lien avec la Bible. Philippiens 4:13 : « Je puis tout par Christ qui me fortifie. 

». C’est appel à la confiance. A la confiance en ces propres capacités pour autant que l’on s’en remette 

à Dieu.  

En ce moment, on peut voir à la télé et sur internet une publicité qui passe en boucle. On y voit l’acteur 

Arnold Schwarzenegger qui fait la promotion d’une perceuse. Il dit je peux tout grâce à ma propre force.  

Et bien là ce n’est pas de cela dont il s’agit. On peut tout si on est en Christ pour nous fortifié. Si on se 

repose sur lui. 
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Image 6 : 

On ne sait pas trop où l’action se situe. Peut être dans une école ? On voit une dame qui stoppe une 

bagarre entre deux enfants, ou en tout un début d’altercation. 

Face à une situation un peu tendue, cette dame ne reste pas indifférente. Elle intervient. Elle fait un 

geste qui ressemble à un stop. 

On peut faire le lien avec le passage suivant de la Bible : « Ephésiens 2 -10 Car nous sommes son 

ouvrage, ayant été créés en Jésus Christ pour de bonnes œuvres, que Dieu a préparées d'avance, afin 

que nous les pratiquions. » 

Un nouveau départ c’est aussi être placé dans des situations nouvelles, dans de nouveaux contextes. Il 

ne faut pas rester indifférent. C’est un appel à avoir une attitude responsable dans l’action. C’est un 

appel à faire de bonnes œuvres, c’est-à-dire de bonne chose.  

 

Conclusion : 

Nous avons vu toutes ces images qui nous appellent à être dans une attitude de confiance en Dieu. Un 

nouveau départ, ce sont de nouveaux challenges, de nouvelles situations, et on sait une chose, c’est 

que l’on peut s’en remettre à Dieu. Avoir confiance. C’est une constante que l’on retrouve dans toutes 

ces images. 

Lorsqu’il s’agit de cesser d’avoir peur, lorsqu’il s’agit de trouver la force de faire des choses, lorsqu’il 

s’agit de se relever, ou encore lorsqu’il faut avoir de la persévérance pour venir à bout de ce qu’il faut 

faire. Et bien on peut toujours s’en remettre à Dieu qui nous aime. 

 

 

 

 

 

 

  

 


